



NOTICIAS

Actualización | martes, 11 de octubre de 2005, 06:59



TU OPINIÓN

[Portada](#)  
[Hoy](#)  
[Opinión](#)  
[Jerez](#)  
[Provincia](#)  
[Deportes](#)  
[Cultura](#)  
[Toros](#)  
[Espectáculos](#)  
[Encuentro Cofrade](#)  
[Andalucía](#)  
[Nacional](#)  
[Internacional](#)  
[Economía](#)  
[Sociedad](#)  
[Motor](#)  
[Internet](#)



AGENDA

[Cartelera](#)  
[Obituario](#)  
[Tiempo](#)  
[Sorteos](#)  
[Transportes](#)  
[Misas y cultos](#)  
[Pasatiempos](#)  
[Clasificados](#)  
[Horóscopo](#)  
[Farmacias](#)  
[Programación](#)



SERVICIOS

[Contactar](#)  
[Cursos](#)  
[Masters](#)  
[Publicidad](#)  
[Quiénes somos](#)

## CULTURA

[galardón](#)

### José Emilio Pacheco, premio García Lorca

**El poeta mexicano ha sido el ganador de este certamen internacional por la relevancia de su obra como "patrimonio cultural de la literatura hispánica"**



EFE

@ Envíe esta noticia a un amigo

*efe/cristian larrain*  
**POETA.** Imagen retrospectiva de José Emilio Pacheco

GRANADA. El poeta mexicano José Emilio Pacheco ha sido el ganador del II Premio Internacional de Poesía Ciudad de Granada-Federico García Lorca, cuyo jurado consideró su "la larga trayectoria" y la relevancia de su obra como "patrimonio cultural de la literatura hispánica".

El jurado del certamen, por mayoría, valoró la trayectoria poética e intelectual de Pacheco -de 65 años-, que lo ha convertido en "una figura máxima de categoría literaria" en América y España, según el fallo que anunció ayer el concejal granadino de Cultura, Juan García Montero.

Este galardón, que promueve el Ayuntamiento de esta ciudad española, es considerado el de mayor dotación económica de poesía en lengua española, con 60.000 dólares.

La valoración del conjunto de su obra, una "aportación de relevancia al patrimonio cultural de la literatura hispánica" es otro aspecto considerado por el jurado, que subraya en su fallo la "exigencia creativa" de Pacheco, la "intensidad y calidad" de su obra y su "reflexión crítica respecto al mundo actual".

Al premio optaron este año 31 autores, la mayoría hispanoamericanos, presentados por 41 instituciones de España, Paraguay, Ecuador, Bolivia, México, Argentina, Chile, Perú, Nicaragua, Colombia, Cuba, EEUU, Uruguay, Panamá y El Salvador.

Las candidaturas presentadas para la elección de José Emilio Pacheco, que recibirá 60.000 dólares y una reproducción de la escultura 'Luna' inspirada en el Romancero Gitano, procedían de la Casa de América, el Festival Internacional de Poesía de Granada y la Universidad de Granada.

Una vez conocido el fallo, el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, llamó por teléfono a Pacheco, quien se llevó "una enorme alegría" al conocer su elección y, pese a la hora intempestiva de la llamada -las cinco de la madrugada en México- dijo que estaría bien ser despertado así todos los días, manifestó el regidor.

En la elección del ganador no ha habido "predisposición" hacia autores suramericanos, según Juan Carlos Rodríguez, catedrático de Literatura y miembro del jurado, quien precisó que el debate ha sido "más dialogante" que el de la pasada edición, en el que la discusión fue "más áspera".

José Emilio Pacheco subrayó su tendencia, de 1969 a 2000, a ir "condensando" su poesía y aumentando su "reflexión crítica" a lo largo de su trayectoria, en la que se inició desde la Escuela de Octavio Paz hasta consagrarse, dijo, como "el más importante representante de esa capacidad poética e intelectual".

Encuestas Anteriores

APUESTAS Oficiales

**...y siguen nuestras OFERTAS**

Lituania  
 Bélgica  
 1: 270 €  
 X: 3'25 €  
 2: 2'20 €



Descubra las ventajas de contratar ahora

